

Protokoll der FK vom 20.06.2022 (# 971)

Anwesende:

Agrarwissenschaften, Archäologie, Biologie, Chemie, GeKosKa, Geographie, Geschichte, Griechische und Lateinische Philologie, Informatik, Jura, Kulturanthropologie, Lehramt, Mathematik, Medizin, Meteorologie, Molekulare Biomedizin, Pharmazie, Philosophie, Physik/Astronomie, Politik und Soziologie, Romanistik, VWL



TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid!

Diese FK wird aufgezeichnet. Wer nicht aufgenommen werden möchte, müsste sich bei Meldungen schriftlich ausdrücken. Gäbe es da Gegenrede, dass wir die FK heute aufnehmen?

Keine Gegenrede.

TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls

Anmerkungen zum FID #970:

Keine

Abstimmung über FID #970:

Ja: 14; Nein: 0; Enthaltungen: 0

TOP 3: Berichte aus den Fachbereichen

Benjamin Nettessheim (Mathematik): An diesem Mittwoch, dem 22.06. findet unsere Fachschaftsparty statt. Wer Interesse hat teilzunehmen, kann uns eine Mail schreiben. Die Party findet in der Nachtschicht statt.

TOP 4: Berichte aus AStA und anderen Gremien

Sean Bonkowski (FSK): Zum Semesterwechsel wird wahrscheinlich eine Preiserhöhung beim Studierendenwerk anstehen, da durch Inflation u.Ä. die Rahmenkosten gestiegen sind. Über den genauen Umfang wurde noch nichts gesagt. Das wird demnächst bekanntgegeben. Desweiteren soll in den Mensen ein Mehrwegsystem eingeführt werden. Da läuft aktuell noch ein Auswahlverfahren, welches System verwendet werden soll. Dann

gibt es Neuigkeiten zum Thema Wahlen. Die Univerwaltung bzw. das Rektorat möchte für die Gremienwahlen Online-Wahlen einführen. Daran anschließen sollen sich dann auch die SP-Wahlen. In dem Zuge soll auch der Wahlausschuss für das SP eingerichtet werden. Dieser soll auf der kommenden SP-Sitzung gewählt werden. Fragt bitte mal in euren Fachschaften nach, wer Interesse hätte in dem Wahlausschuss mitzuwirken, da die FK im Wahlausschuss einen Vertreter- und einen Stellvertreterplatz hat. Mitwirkende im Wahlausschuss erhalten eine Aufwandsentschädigung. Ansonsten wurden die ersten Lesungen des Nachtrags-HHPs und dem HHP des kommenden Haushaltsjahrs durchgeführt. Es gab einige Nachfragen vom RCDS. Zumindest für den HHP wird es noch einen umfassenden Änderungsantrag geben, in dem viele Zahlen aktualisiert werden. Die erste Lesung zur Änderungssatzung für die Semesterticketrückerstattung wurde durchgeführt. Mit dieser Änderung soll ermöglicht werden, dass auch wenn ein Semesteraufenthalt semesterübergreifend stattgefunden hat, das Geld für das Ticket anteilmäßig zurückerstattet werden kann. Dies war bisher nicht möglich.

Paul Ludwig (Physik/Astro): Es ist die Uni, also vermutlich nicht.

Christoph Heinen (Informatik): Bestimmt ein Unternehmen, dass ihnen den Scheiß verkaufen will.

Sean Bonkowski (FSK): Von der GAS ist für euch das Folgende relevant: Es gibt Überlegungen ein AStA-Opening, also eine Eröffnungsfeier in Präsenz zu veranstalten. Geplanter Termin ist aktuell der letzte Dienstag in der Vorlesungszeit. Wenn es mehr Informationen dazu gibt, werden wir euch davon berichten.

Sven Zemanek (FSK): Wie lief die GAS in Präsenz ?

Sean Bonkowski (FSK): Lief gut. Wir saßen im Innenhof, um den Abstand zu wahren. Es war schön einige Gesichter zu sehen, von Menschen deren Stimmen man im letzten Jahr regelmäßig gehört hat.

Sven Zemanek (FSK): Okay, es gibt nämlich eine Mail, dass sich alle Teilnehmer der Sitzung testen lassen sollen.

TOP 5: Berichte aus dem Referat

Kristin Davidjan (FSK): Am Mittwoch gibt es nochmal eine Sitzung mit dem Rektor bezüglich der Sanierung des Hauptgebäudes, wegen einer Visualisierung des Aussehens und des Standorts der Interimsgebäude. Teilnehmnen werden allerdings nur der AStA-Vorsitz und Sean und Ich. Davon berichten wir euch dann nächste Woche.

Sean Bonkowski (FSK): Ich habe das Gefühl es wäre sinnvoll, einen Workshop für Wahlen durchzuführen. Gäbe es da Interesse ?

Benjamin Nettessheim (Mathematik): Ich würde hingehen.

Johann Thiele (Archäologien): Ich auch.

Lutz Matthies (Pharmazie): Was darf man sich unter dem Workshop vorstellen?

Sean Bonkowski (FSK): Ich würde vorstellen, was die Rahmenbedingungen sind, etwas über die FSWO erzählen, was Aufgaben des Wahlausschusses sind und wie der zeitliche Ablauf des Ganzen sein soll. Es ist also relevant für alle zukünftigen Wahlausschuss-Mitglieder und alle Fachschaften, damit sie wissen, wie die Wahlen abzulaufen haben. Somit habt sowohl ihr, als auch wir in Zukunft weniger Arbeit.

Johann Thiele (Archäologien): Wäre vielleicht gut nochmal nächste Woche nachzufragen oder per Mail, der Rücksprache in den Fachschaften wegens.

TOP 6: FKGO-Änderung

Abstimmung: Soll die neunte Ordnung zur Änderung der FKGO angenommen werden?

Ja: 17; Nein: 0; Enthaltungen: 1

TOP 7: Finanzen

Timothy Erhard (FSK): Die Anträge von letzter Woche stehen zur Abstimmung. Diese könnt ihr euch auf Discord unter bfgs ansehen. Die folgenden Anträge stehen zur Abstimmung:

Zur Abstimmung		
Fachschaft	Zweck	Betrag
Agrarwissenschaften (mit Vorankündigung)	Erstifahrt WS 21/22	1232,55 Euro
Archäologie	Drittifahrt WS 21/22	800 Euro
Medizin	Klausurfahrt SS 22	900 Euro
Physik / Astronomie	EDV SS 22	400 Euro
VWL	Erstiarbeit SS 22	800 Euro

Vorankündigung zur Vorstellung		
Fachschaft	Zweck	Betrag
Medizin	Erstifahrt WS 22/23	3000 Euro

Benjamin Nettessheim (Mathematik): Die Medizin beantragt 900 Euro für ihre Klausurfahrt. Wir haben Anfang des Semesters unsere Klausurfahrt geplant, aber nichts gefunden, was im Preisrahmen lag. Daher meine Frage: Wieviel habt ihr gezahlt und wohin seid ihr gefahren ?

Lasse Sieberth (Medizin): Nach Schleiden-Gemünd. Auszeit Eifel Natur-Erlebnis-Gasthaus.

Abstimmung: Sollen die BFSG-Anträge gemeinsam abgestimmt werden?

Ja: 16; Nein: 0; Enthaltungen: 0

Lutz Matthies (Pharmazie): Wir haben eine Vorankündigung gehabt zur Erstarbeit, sind jetzt aber nicht der Abstimmung drin. Warum nicht ?

Timothy Erhard (FSK): Der Antrag war zur Vorstellung dabei, aber es war von eurer Fachschaft niemand dabei beim letzten mal.

Lutz Matthies (Pharmazie): Doch es war jemand von unserer FS da.

Timothy Erhard (FSK): Auf der Anwesenheitsliste seit ihr nicht vermerkt.

Abstimmung: Sollen die BFSG-Anträge angenommen werden?

Ja: 16; Nein: 0; Enthaltungen: 1

Timothy Erhard (FSK): Es gibt eine Vorankündigung der Medizin für die Erstfahrt WS 22/23 über 3000 Euro. Die Begründung dafür ist, dass es ansonsten viele Absagen gab und die Location daher etwas weiter weg ist. Hin- und Rückfahrt sind deswegen teurer. Mit 90 Leute ist auch die Teilnehmerzahl relativ hoch.

Christoph Heinen (Informatik): Ich verstehe nicht, dass es 3 mal so teuer ist, wie der KritKat hergibt. 3000 Euro finde ich schon sehr viel.

Timothy Erhard (FSK): Soweit ich weiß haben sie sich wirklich mit vielen Lokalitäten auseinandergesetzt, aber haben eben viele Absagen bekommen.

Johann Thiele (Archäologien): Wo wollen sie nochmal hin ?

Timothy Erhard (FSK): Es geht nach Meinerzhagen, sofern nicht nochmal was billigeres gefunden wird.

Lasse Sieberth (Medizin): Den Großteil übernehmen dennoch die Leute und die FS. Das Problem ist wie gesagt, dass wir viele Absagen erhalten haben. Wie ich das verstanden habe, gibt es ja 4000 Euro Budget für solche Fahrten.

Vasco Silver (Physik/Astro): Wie viel ist denn die Unterkunft und wie viel Anfahrt o.ä.? Und welche Art von Unterkunft haben sie am Ende gebucht (Hotel, Kosten, Camp, Selbstversorgung, u.ä.)?

Vincent Benning (Agrar): Wie hoch ist der Eigenbeitrag für die Erstis geplant?

Sean Bonkowski (FSK): Zeitraum: 7.-9. Oktober, Haus am Ebbehang, Selbstversorgung, 65€ Teilnehmer Beitrag + 10 Pfand für die Kautions der Unterkunft, Unterkunft: 4750€, Anreise: 2400€ (noch auf der Suche nach günstigeren Angeboten).

Julia Keuer (GeKoSka): Wir hatten ebenfalls das Problem mit der Unterkunft und haben deshalb beschlossen die Fahrt abzusagen. Wäre das eine Option?

Timothy Erhard (FSK): Vielleicht lässt sich ein Kompromiss finden.

Johann Thiele (Archäologien): Man könnte ja z.B. ein paar Kosten einsparen, wenn man einen Teil der Strecke mit 9-Euro Ticket fährt

Christoph Heinen (Informatik): Das gilt nur bis Ende August.

Vasco Silver (Physik/Astro): Also wir fahren mit 130 Menschen Weg und ich habe mögliche günstigere Angebote gefunden, da kommt es echt drauf an, was genau man sucht und wann man beginnt zu planen. Kann ich gerne nochmal suchen, was ich da habe und der Medizin zukommen lassen, kann halt gut sein, dass jetzt schon alles verbucht ist.

Lasse Sieberth (Medizin): Das wäre sehr hilfreich.

Timothy Erhard (FSK): Wir nehmen die Vorankündigung erstmal so an und besprechen sie nächste Woche noch einmal.

Sven Zemanek (FSK): Es gibt noch etwas Weiteres bei Finanzen. Wir haben uns von der Studienverwaltung die aktuellen Studierendenzahlen für die Fachschaften besorgt, nach dem sich der AFSG-Satz ausrechnet für dieses Semester. Das könnt ihr euch anschauen, indem ihr auf der Webseite des Fachschaftenreferats unter Finanzen, das Dokument: Aufteilung der AFSG auf die Fachschaften nach Studierendenzahlen nach Semestern öffnet. Sagt bitte Bescheid, falls euch etwas komisch vorkommt.

TOP 8: Ausschüsse

Sven Zemanek (FSK): Wir haben einen tollen Platz im Haushaltsausschuss der FK zu besetzen. Außerdem Plätze im SP und im Schichtungsgremium.

TOP 9: Sonstiges

Julia Keuer (GeKoSka): Thema Vernetzung der Fachschaften. Ich habe kurz mit Sean geredet und fänd es schön, wenn wir einen lockeren Abend im Zuge der Fachschaftsvernetzung veranstalten könnten Durch Corona hat die zwischenmenschliche Kommunikation ja schon etwas gelitten.

Sean Bonkowski (FSK): Wir denken, dass dadurch der Austausch zwischen den Fsen angeregt werden könnte. Gebt uns bitte Feedback, ob ihr Interesse hättet.

Timo Freund (Geschichte): Gute Idee.

Clara Vetter (Jura): In welchem Rahmen ist das denn angedacht? Also für alle aus allen Fachschaften oder für alle, die in der FK sind?

Julia Keuer (GeKoSka): Falls genug Leute Lust haben, kann ich gerne etwas mit einer kleinen Gruppe organisieren. Habe sowas in der Art leider noch nie gemacht. Vielleicht könnte man grillen o.Ä. Alle Fachschaften! Für die philfak gibts ja eine Gruppe, aber ich glaube es wäre vorteilhaft mal alle die Lust haben kennenzulernen.

Ende der FK um 19:53 Uhr

Die nächste FK findet am **27.06.2022** um **19:07 Uhr**
auf DISCORD statt.

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung
2. Genehmigung des letzten Protokolls
3. Berichte aus den Fachbereichen
4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien
5. Berichte vom Rektorat
6. Berichte aus dem Referat
7. Finanzen
8. Sonstiges

Präsentiert vom FSK:

Kristin, Sven, Sean, Timothy, Maximilian, Benjamin, Christopher und Marie-Theres